



Monreal tiene la decisión

COORDENADAS

**Enrique
Quintana**Opine usted:
enrique.quintana@elfinanciero.com.mx

@E.Q.



Le cayó al senador Monreal la papa caliente, para variar.

Desde la mañana de ayer se ha dedicado a enfriarla... aunque muchos quisieran que se quemara.

Apenas hace dos semanas, Ignacio Mier, el coordinador de los diputados morenistas, había dicho que la discusión del "Plan B" se iba a ir hasta el mes de enero.

Pero ayer, **se saltaron todos los trámites y los tiempos** para que las reformas a las leyes secundarias en materia electoral se votaran ipso facto.

Obviamente, el deseo del presidente de la República, operado por el secretario de Gobernación, era que las reformas a las leyes que ayer en la madrugada fueron votadas en la Cámara de Diputados fueran **aprobadas de manera inmediata en el Senado**.

Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara Alta, inmediatamente **le puso un 'tate quieto'** al ritmo frenético en el que iba el proceso.

"Vamos a imprimirle el mayor análisis, el mayor cuidado en la deliberación y vamos a procurar sean escuchados todos los grupos parlamentarios, todas las voces", dijo ayer, y agregó que **el Senado actuará con racionalidad y buen juicio** sin obviar los trámites ni abreviar los tiempos.

Tal vez muchos no se den cuenta, pero de nueva cuenta lo que hizo Monreal fue **ponerle un dique al presidente de la República**.

El coordinador de los senadores morenistas ni siquiera entró al debate del contenido de la reforma, sino que se limitó a establecer el procedimiento.

El problema es que AMLO quería que los senadores hubieran actuado como los diputados, que **aprobaran la iniciativa sin conocerla siquiera**.

Le he comentado en varias ocasiones en este espacio que a mi parecer, **el senador Monreal no va a seguir mucho tiempo en Morena**.

Pero creo que tiene la habilidad para **tratar de fijar sus tiempos**. De seguir siendo indispensable y de elevar el costo a los que pretendan prescindir de él.

No está nada fácil la estrategia, pues se corre el riesgo de chocar con el presidente, con todo lo que ello implica.

En el caso específico de la reforma a las leyes en materia electoral, el Plan B, que conocimos apenas hace un par de días, **el tema de fondo es si se discuten o no**. El presidente no quisiera que hubiera debate sino que les dieran luz verde y punto.

Si hay debate, AMLO ya perdió. Y el costo para él será más elevado si se llevan al próximo año.

Por eso, las presiones en contra de Monreal serán salvajes.

En este contexto, creo que **López Obrador puede empezar a cometer errores** de estrategia.

La única razón para imponer de manera tan grosera a los diputados morenistas el llamado "Plan B", aprobado sin más, es hacer ver que él es el que cuenta y el que manda.

En el caso de los diputados, **no tenía duda de que hubiera una sumisión sin fisuras**.

Por eso, tal vez la premura era **porque quería desafiar a los senadores**, y especialmente a Monreal.

Como le hemos comentado en diversas ocasiones, AMLO y muchos otros adentro y fuera de Morena, desestiman a Monreal.

Piensan que tiene registros tan bajos en la encuestas que se trata de una figura prescindible.

Si, antes de que termine el año, empujan a Monreal a salirse de Morena y nombran a otro coordinador de los senadores morenistas, **van a jugar con fuego**.

No sé si Monreal pudiera tener una candidatura ganadora a la Presidencia fuera de Morena. No está nada fácil.

Pero sí sé que Monreal puede tener una gran capacidad para detonar una grieta en Morena.

Como muchos otros líderes de tendencia autoritaria, **AMLO se ha reunido de incondicionales que le ocultan verdades** y que le magnifican los resultados que él quiere ver.

Llegar a la competencia del 2024 con ese encubrimiento de la realidad lo puede **hacer cometer errores fatales para él**.

La agresión a Monreal puede ser uno de ellos. Ya lo veremos.